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13818万平方米

今年 1~7 月，房
地产开发企业土地购
置面积为13818万平
方 米 ，同 比 增 长
11.3%，增速比 1~6
月提高 4.1 个百分
点。

国务院发展研究中心研究员任兴洲

多措并举遏制房价上涨

从去年开始到今年，楼市新政策不断在
出，很多地方出台了几十次调控政策。在这
样的情况下，7月淡季不淡，部分城市房价又
出现了一定幅度上涨，我觉得调控这根弦不
能松，还是要严字当头。

近期中共中央政治局会议提出，坚持
因城施策、促进供求平衡、整治市场秩序。
现在参与调控的部门是越来越多了，未来
的组合套拳和综合发力协同推进将可能成
为调控的重要手段。在一些城市限购措施
已经比较严格的情况下，还出现房价涨幅
较快的情况，我想还是有漏洞需要打补
丁。通过补漏洞、强监管，多措并举来遏制
房价上涨。

老小区兴起改造工程

对于业主来说，社区品质改造是一种
什么样的感受？居住在正商某社区的业主
刘先生感触颇深。他说，几年前就感觉到
社区内开始发生明显的改变：电梯一卡通
杜绝了外来陌生人员的随便进入，社区单
元门全部换成新的了，变得更宽，方便老
人、孩子出入，公共墙体进行重新粉刷，里
外焕然一新……

有着这样感受的不只是正商的小区业
主。近期，星联芒果集团也开始对其老小
区进行整改。业主开始感受到小区的变
化：双河湾的外立面维修、绿化升级改造和
水系维修已经完成；和郡则完成了单元门
的更换、游乐场改造等内容，还新建了业主
活动中心，获得许多业主的点赞；立体世界
小区正进行外立面维修、电梯门套更换、轿
厢地板重铺、车棚改造、路面下沉修复、地
下室重新涂刷等工程，还在小区内为业主
新建了两个凉亭……“感觉很惊喜。”在立
体世界小区已经居住超过十年的孙大爷
说，“感觉小区居住舒适度明显提高，以前
遗留的许多问题都能得到明确的答复及解
决，物业服务质量也明显提高。”

建业的老小区升级改造则着眼于全
省：在商丘建业绿色家园，业主发现，南围
墙安装了防爬刺，路面砖也换了新的；在济
源建业森林半岛，墙面、座椅的美化让业主
归家之路更加愉悦；在安阳桂花居，砖片脱
落了的墙体换了一件“外衣”，凹陷的路面
变得平整了，破损的篮球场篮球板也更换
了；信阳建业森林半岛的业主则发现，小区
内新增了两个非机动车棚，部分楼前锈蚀
脱落的护栏焕然一新，晾晒区也贴心地进
行了改造……而在郑州，建业枫林上院的
儿童乐园墙面涂鸦翻新、建业城市花园平
台地面维修翻新、建业壹号城邦儿童乐园
塑胶地面更换……

点点滴滴的改造升级，对业主来说就
是大大的温暖。信阳建业森林半岛的业主
胡女士说：“看到小区发生的变化，感觉到
开发商真的很用心，以后买房还会选择他
们的楼盘。”

老旧小区换新颜老旧小区换新颜
人居品质再升级人居品质再升级

本报记者 龙雨晴

近年来，随着国家中心城市建设的渐臻佳境，郑州

正出落得愈发美丽，人居环境也得到了显著提升，鳞次

栉比的新楼盘拔地而起。随着时代的发展，新的建筑技

术、先进的设计理念让新建楼盘的品质更高，景观更美，

住起来更舒适。然而，早些年建设的老旧小区，居住品

质谁在关注？老业主的权益谁来维护？事实上，早已有

多家开发商不约而同，默默做起了对已交付小区的升级

改造工程。

不同于对新楼盘的建设，老小区的
改造投入可以说几乎没有利润回报。开
发商为何会这么“傻”，明知没有利润收
益，还持续不断地往里砸钱，甚至投入连
年增加？因为开发商明白：一磅的利润
比不上一盎司的责任。只有懂得反哺，
关注社会效益并愿意为之付出的企业才
能走得更长远。

在张敬国看来，正商的成绩离不开
数十万业主的厚爱、信任、支持、宽容。
饮水思源，企业当感恩时代，感恩郑州，
当思报效城市，反哺业主。

星联芒果集团总裁乔宁常常在闲暇
时间去自己早期在新芒果时建设的小区
内转转，观察小区数年来的变化，与业主

们攀谈交流。“许多业主在我们小区都住
了十年以上。”他感慨，“这些业主的生活
品质我们难道就能不闻不问？已经卖出
去的小区是不是就跟我们没有关系了？
我觉得不是。作为河南本土房企，我们
是在家门口建房，我们要在郑州扎根、深
耕，我们不是‘捞一把就走’，更不会开发
了新项目就忘了老项目，因此，对已交付
小区的整改、提升，是星联置地的应尽之
责。房地产企业需要责任的回归，毕竟
客户就是未来。客户、业主是企业最宝
贵的财富，如果不能解决老小区的问题，
客户将会流失。企业不能像掰玉米的猴
子一样，走一路掰一路，最后剩下的没几
个。”

社会责任的践行、对老业主的回馈
是提升品牌美誉的重要路径。房地产市
场进入下半场，企业品牌、形象、社会责
任等软实力也逐渐成为消费者考量的一
个重点。

有业内人士表示：“房企打造良好
品 牌 形 象 是 获 得 市 场 的 一 条 重 要 路
径。当前许多企业已经逐渐开始重视
社会责任的履行，对老小区的改造升
级，对老业主的回馈和反哺是一个重要
的方面。这将是未来的一个趋势，房企
社会责任的践行将会成为行业要求。
希望看到更多企业的加入，也希望看到
正在做这项工作的企业能一如既往地
真挚付出。”

业主的肯定源自开发商真金白银的
投入。

10年前，建业集团正式启动琢玉行
动计划，即针对过去已经交付使用和正
在建设的 42个社区项目、671个问题及
建议，百日突击解决，此计划被建业内部
称为“671百日风暴”。“10年的时间，建
业集团每年都会划拨专项费用，开展琢
玉行动，且投入资金逐年加大，只为全面
提升业主居住品质。”建业集团品牌部副
总经理何佳颖介绍说，“全省琢玉总计划
373项，预算费用逾千万元，基本上每年
都有 1000 万元到 1500 万元的预算费
用。这是个长期的工作，我们每年都在
做，也会一直坚持下去。”

而正商自 2013 年正式吹响品质提
升号角以来，便连年来加大对已交付社
区的整改、提升投入。该公司品质提升

行动开始初期，即投入千万元资金，对
已交付的老社区生活配套进行“反哺
式”改造升级，并投入 100 多万元更换
了一个老社区的所有入户门，同时对部
分小区的大门进行集中改造。小到社
区的电动车停车位升级改造，内设电子
充电设备，社区围墙四周的远红外系统
升级为电子围栏系统；中到公共区域的
二次装修，单元入口门厅补贴优质石
材，电梯间墙面涂料改换为石材墙面；
大到社区周边道路的重新铺设，品质升
级可以说是全面覆盖。如今，正商所开
发的已交付项目的建造、服务、配套等
方面品质均有较大的改观和提高，取得
了初步成果。今年年初，在正商地产
2017年下半年工作总结表彰暨 2018年
上半年度目标责任书签订大会上，正商
地产董事长张敬国强调：“2018年，正商

物业还是要加大投入力度，主要针对老
旧社区。对于需要整改的问题决不能
放松，配套问题能解决的尽快解决，不
能心疼钱。”

近期，记者采访时得知，整改、提升
新芒果原建小区是星联芒果集团目前的
重点工作之一。在其立体世界项目的整
修上，星联芒果集团已投入 200 万元。
对于星联·双河湾，也已陆续投入 150万
元进行升级。此外，和郡、新芒果·春天
等所有新芒果旗下的项目均在整改、升
级之列。星联芒果集团拟设立专项维修
基金，每个新建项目都要按照销售额提
取一定比例的资金，用来提高老小区的
品质，整改老小区的缺陷。

随着越来越多的开发商加入老小区
升级改造的行列，人们的居住环境、生活水
平将会有更加普遍、更加显著的提高。

146宗地块流拍

在克而瑞重点监测的
62个城市（包括4个一线、
23个二线和 35个三、四
线城市）中，5月~7月挂牌
土地共有 146 宗地块流
拍，其中二线城市占据83
宗超过半数。

土地成交2870宗

今年 7 月国内 336
座城市土地成交 2870
宗，环比减少约4%，同
比上涨17%。

从成交面积来看，今年7月国
内336座城市土地成交19487万
平方米，环比微降1%，同比上涨
33%。

数据来源：国家统计局、克而瑞

旭辉控股集团主席兼执行董事林中

房地产行业已经出现新
的变化

关于下半年拿地的节奏，第一要遵循自
己的投资进度，第二要遵守财务纪律，第三要
量入为出，敬畏市场，第四要在已经出现土地
回落的城市加大投资比重。

在目前地价还在上涨，或者是市场比较
热的时候，我认为没有太多的投资机会。我
对房地产行业的态度一直是比较积极正面
的，对这一行业的长期发展有信心。但是需
要看到的是，房地产行业已经出现新的变化，
市场会回归平稳，如果有一些城市的土地出
现了比较大幅度的回调，我们还会去买。因
为到2035年，中国城市化预计完成75%，这增
强了我的买地信心。我觉得越是楼不好卖，
越是可以考虑买地；越是市场很热，越是应该
抓紧卖楼。就像股票低了很多人不买，我们
就可以开始考虑了。

经济学家马光远

需加快房地产市场长效
机制的落地

今年房地产市场一个表现是投资投机的
需求比较旺盛。对于整个楼市来讲，现在最
关键的是通过一系列举措把预期稳定下来。
中央提出合理引导预期，坚决遏制房价上涨，
我觉得预期既有短期预期也有长期预期，现
在把房价上涨的势头遏制住以后，最重要的
是加快房地产市场长效机制的落地。如何落
实，非常关键。促进楼市平稳发展，时下一些
热点城市房租上涨很快的问题要高度重视。
现在提出租购并举的长效机制建设，各个方
面都在发力。

楼市调控政策还会持续一段时间，但是
千万不要期待房价会大降。以前一线城市是
房地产的风向标。但很显然，下一步房地产
的热点和风向标都会转换，热点会转向一季
度缺乏表现的二线城市、大部分的省会城市
以及大的城市群的核心城市。这是政策希望
看到的，维持这个热度，才能为三四线城市的
去库存营造不错的环境。

开发商不吝资金投入

懂反哺才能走得更远
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土地供应上升

6619亿元

1~7 月，土地成
交价款6619亿元，增
长 21.9%，增速提高
1.6个百分点。

今 年 7 月 国 内
336座城市土地供应
面积升至29786万平
方米，供应量持续上
涨。

图说：从先行指标，包括新开工面积、土
地购置面积这些指标来看，还是能够支撑房
地产开发投资保持较快增长。基础设施投
资随着政策的落实落地，下阶段也有企稳的
可能。

市场热度维持

图说：今年以来土地市场成交扩容，一方面
源于土地供给力度加强，以此平衡市场供求关
系，稳定未来价格预期，另一方面是房企为保证
自身的经营规模仍存在拿地需求。

分区域来看，一线和二线城市成交面积环
比下滑，三、四线城市成交建筑面积则环比微
涨，土地成交的能级分布保持稳定。据统计，
一线城市整体楼板价达到22548元/平方米；
二线城市土地成交均价为4920元/平方米，同
比下降24%；三、四线城市在过去一年中保持
热度，上月土地成交均价为1736元/平方米。

部分区域流拍

图说：尽管整体看来土地市场的热度并没
有减少，但在过去的7月，部分地区出现了地块
流拍现象，这意味着调控带来的降温效果在一
些城市已有所体现。

4个一线城市

23个二线城市

35个三、四线城市

星联芒果集星联芒果集
团和郡项目改造团和郡项目改造
后的游乐场后的游乐场

土地市场：供应上升成交稳

图说楼市
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郑州建业壹号城邦郑州建业壹号城邦
儿童乐园塑胶地面更换儿童乐园塑胶地面更换


